

## Jueves 10 de septiembre 2015

El Financiero Alza en tasas de EU amenaza con extender los males de Brasil

JOHN PAUL RATHBONE La presidenta de Brasil podría ser sometida a juicio político como parte de un escándalo de corrupción, la economía está en recesión, el desempleo está aumentando, la moneda se ha derrumbado y las tasas locales de interés han sido infladas para detener la inflación. Lo último que necesita Brasil son tasas más altas de EU también - aun si la mayoría de los brasileños tienen preocupaciones domésticas más apremiantes. "Es una locura. Brasil ha regresado de nuevo al pasado. Está roto. No podemos ni pensar en un sobregiro o una extensión de crédito", dijo Raúl Shinohara, un ingeniero de 61 años, lamentando que su tarjeta de crédito cobra una tasa anual de 372 por ciento. "Espero que las cosas mejoren porque si no, esto se va a poner complicado", añadió Maria Lucia Santos de 58 años, una empleada del sector estatal, mientras miraba las vidrieras de las tiendas en São Paulo. P.C. Brasil, economía mundial Anota inflación otro mínimo histórico

THAMARA MARTINEZ La inflación anual en México registró en agosto un nivel mínimo histórico nuevamente, el cuarto de manera consecutiva. El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en el mes en 2.59 por ciento anual, la menor alza que se tiene registro a partir de 1970, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Los analistas descartan hasta el momento un traspaso importante de la depreciación del peso sobre los precios al consumidor, pero sí presiones sobre algunos insumos. "Por el momento no observamos presiones derivadas de la demanda agregada. Esperamos que la inflación se mantenga por debajo del 3 por ciento hasta el cierre del año, aunque una mayor depreciación de la moneda durante un periodo prolongado de tiempo podría generar distorsiones en la formación de precios y expectativas de inflación", apuntó en un reporte Joan Enric Domene, economista de InveX. P.C. INEGI, inflación México, de los pocos países sin barreras laborales para mujeres

DANIEL VILLEGAS México es uno de los 18 países, de un total de 173, que no tiene diferencias legales que restrinjan a las mujeres en la obtención de oportunidades económicas, consideró el Banco Mundial (BM). Casi 90 por ciento de los países analizados por el organismo tienen barreras laborales y en América Latina y el Caribe las mujeres enfrentan diferentes obstáculos que limitan su progreso económico. En el estudio "Mujeres, Empresas y el Derecho 2016", se señala que a nivel global uno de los problemas más recurrentes con que se enfrentan las mujeres es la violencia de género, que incluye la violencia laboral. Destacó que la Ley General para un Acceso a una Vida Libre de Violencia para las Mujeres de México dibuja responsabilidades en todos los niveles de gobierno para atender cuestiones como la asistencia de víctimas. P.C. Banco Mundial, mujeres, género, empleo Petroprecios generan turbulencia en mercados

ESTEBAN ROJAS El mercado petrolero volvió a estar en el epicentro de la inestabilidad financiera, lo que se acompañó con una aparición del fantasma de la Reserva Federal, debido a datos fuertes reportados en el mercado laboral de los Estados Unidos. Mercados accionarios en la montaña Rusa Las principales plazas bursátiles en el mundo no pudieron sostener sus ganancias mostradas al inicio de las operaciones, motivadas por el fuerte aumento en las acciones asiáticas. El principal indicador de la bolsa mexicana, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), bajó 0.76 por ciento a 42 mil 754.68 puntos. En el día, el IPC alcanzó un máximo en 43 mil 523.53 unidades, para después cerrar prácticamente en el mínimo de la sesión. En esta ocasión, la bolsa de México mostró mejor desempeño que las de Nueva York. P.C. petroprecios, petróleo Reforma Pega depreciación a deuda del País

Gonzalo Soto Cd. de México (10 septiembre 2015).- La apreciación del dólar frente al peso ya provocó que la deuda total del País se incremente alrededor de 3 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB), aseguró Luis Videgaray, Secretario de Hacienda. Cuestionado acerca del aumento de 10 puntos porcentuales de la deuda total del sector público durante la actual Administración federal, el funcionario señaló que el tipo de cambio es corresponsable del mismo. "Una parte muy importante del saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público tiene que ver con la apreciación del dólar, en virtud que una parte de nuestra deuda está denominada en esa moneda", dijo. P.C. deuda, finanzas públicas Prevén inversión de 50 mmdm en energía

Por Alejandra López Cd. de México México (10 septiembre 2015).- Las tres primeras fases de la Ronda Uno petrolera, más las inversiones en transporte de gas natural, así como en generación y transmisión de electricidad se estiman en 50 mil millones de dólares de inversión para los próximos 15 años, dijo Lourdes Melgar, subsecretaria de hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener). Por los dos contratos petroleros otorgados en la primera fase de la Ronda Uno se esperan 2 mil 700 millones de dólares en ese plazo. Por la segunda fase -que se definirá el próximo 30 de septiembre- si se adjudican los 5 contratos que se ofrecen, generarán 4 mil 900 millones de dólares de inversión para el 2030. Finalmente, por los 25 contratos de la tercera convocatoria -que se definirá en el 15 de diciembre- podrían generarse 623 millones de dólares. P.C. sector energético, inversión Busca automotriz ampliar acceso a Europa

Por Ulises Díaz Cd. de México México (10 septiembre 2015).- La industria automotriz busca que al renegociar el Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM) se flexibilicen las reglas de contenido originario, dijo Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). A partir de lo que Canadá ya concretó en su propio acuerdo con la Unión Europea (UE), el País debe tomar ese modelo y buscar los elementos que permitan nivelar este acuerdo. "En el acuerdo de Canadá con la UE en el sector automotriz se lograron puntos interesantes pero voy a destacar uno: Canadá logró que en sus exportaciones de vehículos puede acumular origen con Estados Unidos y ese es un tema que en su momento la UE dijo era impensable pero hoy ya lo aceptaron", señaló durante el foro "El TLCUEM a 15 años de su firma". Para México, que exporta 14 veces más autos que Canadá a esa región, que se acepte una cláusula de este tipo es crucial, consideró. P.C. industria automotriz, acuerdos comerciales Bajaron precios mundiales de alimentos

Por Reuters Roma Italia (10 septiembre 2015).- Los precios mundiales de los alimentos cayeron con fuerza en agosto, arrastrados por la abundancia de suministros y factores externos, incluyendo un declive en los precios de la energía y las preocupaciones por una desaceleración económica en China, dijo hoy la agencia de alimentos de Naciones Unidas. El

índice de precios de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), que mide la evolución mensual de los precios de una canasta de cereales, semillas oleaginosas, productos lácteos, carne y azúcar, promedió 155.7 puntos en agosto, una baja de 5.2 por ciento. La FAO dijo que fue la caída mensual más pronunciada desde diciembre del 2008, pero la lectura de agosto no rompió un nivel histórico que alcanzó el índice en julio, cuando tocó mínimos de casi seis años. Los precios globales de la mayoría de las materias primas se han desplomado debido en parte a los temores por un fuerte deterioro económico en China y la firmeza del dólar. Una combinación de estos factores y las expectativas de abundantes suministros han presionado los precios de los alimentos.

P.C. FAO, alimentos, precios Se acelera inflación china

Por Reuters Beijing China (09 septiembre 2015).- El índice de precios al consumidor de China subió levemente más que lo esperado en agosto según una medición interanual, pero los precios al productor cayeron por cuadragésimo segundo mes consecutivo, en la más reciente señal de que la deflación aún es un importante riesgo en la segunda mayor economía mundial. El índice de precios al consumidor (IPC) subió 2.0 por ciento, dijo este jueves la Oficina Nacional de Estadísticas, pero gran parte del aumento pareció deberse a los mayores costos de los alimentos, no a una mejoría de la actividad económica. El índice de precios al productor (IPP), que representa los precios de ventas de los manufactureros, cayó 5.9 por ciento respecto al año previo, un descenso mucho peor que las expectativas del mercado de una baja de 5.5 por ciento y se compara con la merma de 5.4 por ciento de julio. La caída del IPP fue la mayor desde la crisis financiera global del 2009. Analistas consultados habían previsto que los precios a los consumidores subieran 1.8 por ciento respecto al año previo, comparado con el avance de 1.6 por ciento de julio. P.C. China, inflación, economía mundial El Economista La IP pide ampliar incentivos fiscales L. GONZÁLEZ, P. GÓMEZ, (E. ALBARRÁN Y F. GUTIÉRREZ La Iniciativa Privada (IP) iniciará una nueva batalla con el Legislativo para lograr más incentivos a la inversión y generación de empleo, propuestas que quedaron &ldquo;a medias&rdquo; en el Paquete Económico presentado este martes por el Ejecutivo. De entrada, el sector privado del país buscará modificar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en alimentos altamente calóricos, liberar la deducibilidad inmediata de las inversiones y otros apoyos a sectores competitivos como el automotriz. P.C. sector empresarial, Paquete Económico, incentivos fiscales Inflación brasileña acumula 9.53% en 12 meses AFP El Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE) informó que la tasa acumulada a 12 meses es de 9.53%, levemente por debajo de 9.56% que anotó el mes pasado, y en lo que va del 2015 la subida de precios es de 7.06%, muy por encima de 4.02% de igual periodo del año pasado y también próximo a su techo en 12 años. La inflación en Brasil se desaceleró a 0.22% en agosto, el menor registro para este mes desde el 2010 y 0.4 puntos por debajo de julio, aunque sigue cerca de sus máximos desde el 2003 en la medición a 12 meses. P.C. Brasil, inflación, economía mundial Se extiende discusión pensionaria en Pemex LUIS CARRILES El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana y Petróleos Mexicanos concluyeron las negociaciones de las condiciones de su Contrato Colectivo de Trabajo (CCT), mismo que fue depositado en la Junta de Conciliación y Arbitraje, sin embargo, quedó pendiente el tema de las pensiones de los trabajadores sindicalizados. El organismo gremial obtuvo un incremento salarial del orden de 3.99% más un incremento en las prestaciones de 1.75% para el bienio de 2015-2017 y se mantienen en negociación los dos elementos que como parte de la reforma energética servirán para aligerar la carga financiera de la empresa petrolera: la edad de jubilación y el cambio en el sistema de pensiones. P.C. PEMEX, trabajadores, pensiones, seguridad social La Jornada SCT y empresarios instalarán Internet en 7 mil 600 escuelas Por Miriam Posada México, DF. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes y la Unión de Empresarios por las Tecnologías en la Educación (UNETE), firmaron un convenio mediante el que el gobierno federal proporcionará conectividad a banda ancha a 7 mil 600 escuelas equipadas por esta organización. El presidente de UNETE Roberti Shapiro dijo que en México existe una gran desigualdad por el bajo nivel educativo. Al comparar el nivel educativo de los niños mexicanos con el promedio de los países de la OCDE, dijo que tendrán que pasar 25 años para alcanzar el nivel en matemáticas, y 60 para emparejarlo en lectura. P.C. SCT, tecnología, internet, educación Consar: volátil, el rendimiento futuro en fondos de pensiones Por Víctor Cardoso México, DF. La volatilidad e incertidumbre en los mercados financieros internacionales genera una preocupación real sobre el rendimiento futuro de los fondos de pensiones para los trabajadores mexicanos; &ldquo;no es una situación menor&rdquo;, reconoce el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Carlos Ramírez Fuentes. En entrevista con La Jornada sobre la situación de las pensiones ante la crisis económica, el funcionario señala que a causa del actual contexto y para mejorar las pensiones futuras de los trabajadores se requieren cambios &ldquo;de segunda generación&rdquo;, para que las administradoras de fondos para el retiro (Afores) puedan invertir los recursos de manera más diversificada y se reduzca el riesgo de minusvalías, como ya ocurrió en tres ocasiones este año. Menciona que el difícil panorama de los rendimientos generados por los recursos pensionarios &ndash;851 mil millones de pesos en los 18 años de vida de la Consar&ndash; ya fue advertido a la Cámara de Diputados en el último informe trimestral, donde se destaca la necesidad de hacer cambios en los límites de inversión. &ldquo;Los recursos están seguros, garantizados, pero los rendimientos no&rdquo;, alertó. P.C. pensiones, seguridad social Venden dólar en promedio de \$17.12 en el AICM Por Redacción México, D.F. Este jueves en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 17.12 pesos a la venta y 16.05 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 17.14 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.03 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 19.60 y su precio más bajo a la compra es de 18.67 pesos. P.C. tipo de cambio El País Las pymes industriales piden una rebaja de la carga fiscal ÁLVARO SÁNCHEZ Madrid 10 SEP 2015 - 20:39 CEST Un informe de la Cámara de Comercio de España recoge que una amplia mayoría de las pequeñas y medianas empresas españolas cree que una rebaja de la carga fiscal es la mejor forma de facilitar que aumente la creación de empleo en el sector. La industria ha sido, tras la construcción, el área donde más puestos de trabajo se han destruido durante la crisis, pero en el último año y medio las perspectivas han mejorado, con un crecimiento en el número de afiliados a la Seguridad Social de 60.272 personas

desde enero del pasado año. P.C. sector empresarial, pymes, impuestos, finanzas públicas China sostiene que su economía no de hundirá pese a la ralentización XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 10 SEP 2015 - 16:01 CEST El primer ministro chino, Li Keqiang, trató este jueves de enviar un mensaje de tranquilidad ante las crecientes dudas sobre la capacidad de la segunda economía mundial de mantener un ritmo de crecimiento medio-alto durante los próximos años. Tras unos meses de mucho nerviosismo debido al terremoto bursátil y la sorprendente devaluación de la moneda, Li aseguró que la economía china "va en la buena dirección" y descartó un "aterrizaje brusco", es decir, una caída repentina y aguda que pondría en jaque la débil recuperación de la economía mundial. P.C. China, economía mundial